
Protokoll der Fachschaften-VV - Sitzung vom 25.06.2007

Tagesordnung
1. Vorstellungsrunde/Anwesenheitsliste
2. Kritik am letzten Protokoll
3. Vorschläge zur Tagesordnung
4. Post / Mitteilungen
5. Fachschaften-Vollversammlung
6. Fächerübergreifende Zusammenarbeit
7. Zwischen-Blitzlicht
8. Hochschulpolitik / Gremienarbeit
9. Überregionale Hochschulpolitik
10. Allgemeinpolitik 
11.-->   Soziales/Ausländische Studierende/Frauen/Gleichstellung/Kultur/Umwelt
12. Sonstiges
13.  Blitzlicht

TOP 1: Vorstellungsrunde / Anwesenheitsliste

Delegiert:  Florian (Informatik), Laura (Bio), Mira-Xenia (Orient), Dortje (Orient), Rüdiger 
(Politik), Christian(bbp), Arne, Sarah (Geschichte), Sandra(EKW/GA), Silke(EKW/GA) 
Nicht-Delegiert: Georg (Verwaltungsrat), Bruno (UFG), Daniel(Jura), Matthias(EKW/GA)

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll

(-)

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung

(-)

TOP 4: Post / Mitteilungen

– Dies Universitatis   (Anfrage, ob es diesmal einen alternativen D.U. Geben wird -> 
wahrscheinlich schon

– Amtliche Bekanntmachung der Wahlvorschläge für die Wahlen zum Senat und zu den 
Fakultätsräten am 04. u. 05. Juli 2007 

– Reihe „Tübinger Motette“ in der Stiftskirche Tübingen  -  jeden Samstag 20 Uhr vom 
23.06-21.07 

– Einladung zur Asta Sitzung am 25.06.2007

– Einladung zur Podiumsdiskussion zum Thema „Staatliche Souveränität vs. 
Europäische Integration“ am 4.Juli, 19.00 Uhr, HS 24 im Kupferbau.

– Tango Abend im Gymnasium Mössingen, Samstag 14. Juli, 19.30, Aula im Quenstedt 
Gymnasium



TOP 5: Räte

Geschäftsführender Ausschuss (GA)

Termin 02.07. 09.07 16.07.

Fachschaft FS Politik

• Liebe Fachschaften,

es ist ein unnötiger Krampf Fachschaften für den GA zu finden. Es ist kein 
großes Problem, den GA vorzubereiten (Post und Anträge sammeln) und die 
Sitzung zu protokollieren! Damit nicht immer die gleichen entnervten Hanseln 
den GA machen müssen (auf Dauer nervts dann doch), ist es dringend nötig, 
dass jede Fachschaft einmal im Semester den GA übernimmt. Sprecht das 
bitte in euren Fachschaften an!

• Anträge alt: - Antrag auf finanzielle Förderung des Schloßfestes 

Fachschaften mit dem Antrag beschäftigt: ja: 6 / nein: 1

Abstimmung über Gewährung der vollen Summe inkluse Deckungszulage

        pro: 5 / contra: 2 / enthalten: 3    => Antrag angenommen  

• Anträge neu:  

- Antrag auf freies Mandat für Wahlliste (Verwaltungsrat) 

Georg (VWR) stellt angesichts der bevorstehenden Wahl eines neuen Verwaltungsrats ein 
freies Mandat für die Liste (3 Reg. + 3 Stellv.). Georg, Annika und Kurt als Kandidaten 
vorgeschlagen, wahrscheinlich wären 2 von diesen in den VWR hinein zu wählen. 
Während GHG und Jusos sich einverstanden zeigten, gab es doch Bedenken, wenn jene 
in beiden Gremien (Asta und VWR) sitzen würden.   

 - Alternativantrag (Einzelperson Bruno)

Hinsichtlich der Reihenfolge der Kandidaten beantragt Bruno eine Priorisierung der 
Tübinger Kandidaten, also: Annika, Kurt, Georg. Diese soll bezwecken, daß die 
Fachschaften im Verwaltungsrat mehr Einfluß erlangen. => Abstimmung über Eilantrag 
Brunos : pro: 8 / contra: - / enthalten: 2

Abstimmung über Eilantrag, ob Georg ein freies Mandat erhält: pro: 9 / contra: 1 / 
enthalten: 5

=> Georgs Antrag auf ein freies Mandat wird angenommen

- 6 Anträge an den Asta 

1. Rechenschaftserklärung zu Auffälligkeiten im Asta-Haushalt 2007

2. Konstruktives Misstrauensvotum gegen den Asta-Vorsitzenden nach §18 d. 
Geschäftsordnung

3. Antrag auf Beschluß einer Regelung für Verfahren bei Dienstreisen von Referenten



4. Antrag auf Beschluß einer Anweisung an die Haushaltsabteilung wann 
Mittelzuweisung verweigert werden soll

5. Antrag auf unmittelbare Beschlußweitergabe an die Haushaltsabteilung

6. Antrag auf unverzügliche Weiterleitung von Anträgen an den Asta und die darin 
vertretenden Gruppen  

zu 1: zum Asta Haushalt: 2700 Euro sollen angeblich falsch ausgegeben worden sein u.a. 
für/durch falsche Abrechnung von Titanic-Abos, Stahlflügelschränke, zu hohe Kosten für 
Buttonpresse inkl. Material (650Eur), Fahrtkosten und Büromaterial für Fachschaftsbüro  

Es wurde der Vorschlag gemacht, einen Antrag für einen gemeinsame FS-Kasse zu 
stellen, um notwendige Mittel zur Verfügung stellen zu können. Es solle kein Geld von 
Einzelfachschaften abgezweigt werden. Aufgrund der wenigen Stimmen im Asta stellt sich 
die Frage nach Kooperation mit HSG oder einer basisdemokratischen Mitbestimmung. 

Zu 3:   

Dienstreisen von Referenten vor Antritt der Reise schriftlich an den Asta

=>Vorschlag der Ablehnung, da dieses Verfahren für die reisenden Referenten zu 
bürokratisch sei

Eilantrag über Inhalt des Asta Berichts (Wer, wann und wieviel ist ausgegeben worden?), 
d.h. bisherige Regelung beibehalten? 

Abstimmung: pro: 13 / contra: - / enth.: 1        => Antrag angenommen

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit

 Rätetä

FS Bio hat sich bereit erklärt, Rätetä am Mi 27.06 zu verteilen. Weiterhin sind 
auch Fachschaften aller wärmstens eingeladen, Artikel für das Rätetä zu 
verfassen oder sich sonst irgendwie an der Erstellung des Rätetä zu 
beteiligen.

Berichte aus den Fachschaften:

(-)

Berichte aus den Arbeitskreisen (AKs)

-AK RACT!-Festival:  Helfer für den Aufbau werden 
   noch gesucht

                                                        www.ract-festival.de



-AK 2012: große Resonanz in Geschichte 
                      Im Wintersemester ist eine Vollversammlung geplant

 Bezüglich des Innovationspools wird die FS Gesch Informationen über den
Verteiler veschicken

-AK Studiengebühren:  (-)

-AK Wahlen:  Suche von Freiwilligen zur Wahlbeobachtung (BBP)

● TOP 7: Zwischen-Blitzlicht (entfällt)

● TOP 8: Hochschulpolitik/Gremienarbeit

● -Senat:    Der Bericht aus dem Senat wird auf die nächste Sitzung vertagt

-Hochschulrat: .

-Beirat des Studentenwerks   e.V.:   

-Vertreterversammlung des Studentenwerks A.d.Ö.R.: 

● TOP 9: Überregionale Hochschulpolitik

-LAK: 

● TOP 10: Allgemein/ Politik /Soziales / Ausländische Studierende / Frauen / 
Gleichstellung / Umwelt / Kultur

Allgemeinpolitik

TOP 11: Sonstiges:

TOP 12: Blitzlicht

v  ertagt zum nächsten Mal:   Grundsatzdiskussion zum Asta !  4  5  




